

**PERBANDINGAN ANTARA
POTENSI ANTI BAKTERI
JUS BAWANG PUTIH (*Allium sativum* L.) DAN
MADU TERHADAP
Pseudomonas aeruginosa SECARA IN VITRO**

KARYA TULIS ILMIAH

Karya Tulis Ilmiah ini Dibuat Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Kedokteran

**KEVIN AXEL LAURENT SUSANTO
1610046**



**FAKULTAS KEDOKTERAN
UNIVERSITAS KRISTEN MARANATHA
BANDUNG
2019**

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Tuhan Yesus Kristus atas berkat, kasih, dan rahmat-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan Karya Tulis Ilmiah yang berjudul “Perbandingan Potensi Anti Bakteri Antara Ekstrak Bawang Putih dan Madu Terhadap *Pseudomonas aeruginosa* Secara In Vitro ” dengan baik dan tepat pada waktunya. Penulisan Karya Tulis Ilmiah ini dilakukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Kedokteran di Fakultas Kedokteran Universitas Kristen Maranatha, Bandung.

Penulis menyadari bahwa penulisan Karya Tulis Ilmiah ini dapat terselesaikan dengan baik karena adanya bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung, sehingga perkenankanlah penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Fanny Rahardja, dr., M.Si selaku pembimbing utama dan dosen wali yang dengan penuh kesabaran telah bersedia meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk membimbing, memberikan arahan, bantuan, saran, dukungan, dan semangat kepada penulis selama proses penulisan Karya Tulis Ilmiah ini, sehingga pada akhirnya dapat selesai dengan baik dan tepat waktu.
2. Ibu Dra. Endang Evacuasiy, MS, Apt., AFK selaku pembimbing pendamping yang dengan penuh kesabaran telah bersedia meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk membimbing, memberikan arahan, bantuan, saran, dukungan, dan semangat kepada penulis selama proses penulisan Karya Tulis Ilmiah ini, sehingga pada akhirnya dapat selesai dengan baik dan tepat waktu.
3. Wenny Waty, dr., MPd.Ked. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Dokter Fakultas Kedokteran Universitas Kristen Maranatha yang telah mengizinkan penulis melakukan penelitian pada mahasiswa fakultas kedokteran tingkat pertama (angkatan 2018) dan tingkat ketiga (angkatan 2016) di Fakultas Kedokteran Universitas Kristen Maranatha.
4. Sahabat penulis, yang selalu memberikan bantuan, dukungan, doa, dan semangat kepada penulis selama proses penulisan Karya Tulis Ilmiah ini.

5. Semua pihak yang telah membantu penulisan Karya Tulis Ilmiah ini namun tidak dapat disebutkan satu per satu.
6. Orang tua penulis, yang tak henti-hentinya memberikan dukungan moral dan material, doa, perhatian, serta semangat kepada penulis.

Akhir kata, penulis berharap semoga Karya Tulis Ilmiah ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan, khususnya di bidang kedokteran.

Bandung, November 2019

Kevin Axel Laurent Susanto